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¡mAlditA seA!
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estAdos unidos se encuentrA en unA 
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coAhuilA el “texAs” de méxico
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lA voz de AméricA lAtinA

¿cómo vA lo de lAs 40 horAs?

¿presión externA o emAncipAción?

lA cArne AsAdA

entrevistA con diAnA molinA: 
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El comisionado de Seguridad y 
Protección Ciudadana, Miguel 

Ángel Garza Félix, y representantes 
del Estado, Ejército, Guardia Nacio-
nal y Marina, presentaron la primera 
edición de la Carrera 5K Unidos por 
la Seguridad, la cual se desarrollará el 
domingo 22 de septiembre a las 8:00 
de la mañana y en la que correrán uni-
dos ciudadanía y elementos policiales. 
Garza Félix afirmó que desde el inicio 
de su administración el alcalde José 
María Fraustro Siller tiene como te-
mas prioritarios la seguridad e impul-
sar la proximidad social de la policía 
con la población, por lo que en esta 
actividad se mezclan ambos. 
“El objetivo de esta carrera, además 
de promover la activación física, es 
fortalecer esos lazos de confianza y 
cercanía entre las corporaciones de 
seguridad con la ciudadanía, que es 
uno de los factores clave para que Sal-
tillo sea la capital más segura de Méxi-
co”, declaró el Comisionado. 
Miguel Ángel Garza Félix confirmó 
que en esta carrera participarán ele-
mentos de la Comisaría de Seguridad 
y Protección Ciudadana, como es la 
Policía Municipal y Grupo de Reac-
ción Sureste; la Secretaría de Seguri-
dad Pública de Coahuila, la Fiscalía 
General del Estado, el Ejército Mexi-
cano, la Guardia Nacional, la Marina 
Armada de México, así como la ciuda-
danía.
El director de Desarrollo Social del 
municipio, Aníbal Soberón Rodríguez, 
invitó a la ciudadanía para que parti-
cipe en esta actividad. 
“Esta carrera es muestra del trabajo 
en equipo que se hace en esta admi-
nistración municipal”, declaró Sobe-
rón Rodríguez. 

INSCRIPCIONES ABIERTAS 
PARA LA 5K
Se dio a conocer que las inscripciones 
ya están abiertas y tienen una cuota 

Presentan Carrera 
5K Unidos por la 
Seguridad

de recuperación de 200 pesos, que in-
cluye playera, medalla, número, chip 
y premiación, por lo que invitó a los 
interesados para que se registren.
Las inscripciones ya se pueden realizar 
en la página de chronosport.mx, en las 
oficinas de Chronosport, en el gimna-
sio Tessen Saltillo y en el Coffee Cup. 
La carrera tendrá dos categorías, la de 
oficiales de las diversas corporaciones 
de seguridad y la de corredores exter-
nos, ambas en las ramas femenil y va-
ronil, y se premiará al primero, segun-
do y tercer lugar de cada una de ellas 

con 5 mil, 3 mil y 2 mil pesos.
En esta carrera que partirá de la Gran 
Plaza además habrá sorteos de panta-
llas, bicicletas y otros premios.
En la rueda de prensa estuvo presente 
Simón Pérez Saldaña, coordinador de 
la región sureste de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Estado; Gabriel 
Martínez López, director general de la 
Agencia de Investigación Criminal de 
Coahuila; Jesús Gámez Ovalle, direc-
tor del Instituto Municipal del Depor-
te; y Cindy Dávila Cavazos, directora 
de Calidad en el Deporte del Inedec.
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Rumbo al cierre del sexenio y an-
tes de rendir su último informe, 

el presidente ha dado su último gran 
golpe para robustecer al poder ejecu-
tivo de poder absoluto. Su innegable 
instinto destructor se lanzó en con-
tra de los órganos autónomos que 
padecían el eco y el despreció que es-
condía aquella histórica frase “al dia-
blo con las instituciones”.
López Obrador, logró el pasado 23 
de agosto el primer avance de este 
desproporcionado propósito al ser 
aprobada por la Comisión de Puntos 
Constitucionales de la Cámara de Di-
putados la reforma para desaparecer 
a diversos órganos autónomos. Y 
desde su anunciado “auto exilio”, guia-
rá esta reforma para que sea enviada al 

pleno para su revisión y votación, por 
la nueva Legislatura que inicia el 1 de 
septiembre, en la que contará con el 
73% de los legisladores en la Cámara 
de Diputados, para hacer esta y cual-
quier otra de las reformas a la Consti-
tución del llamado Plan C.
Esta reforma busca consolidar la ex-
tinción de siete órganos autónomos, 
estos son la Comisión Federal de 
Competencia Económica (COFE-
CE); el Instituto Federal de Tele-
comunicaciones (IFT); el Institu-
to Nacional de Transparencia, 
Acceso a la Información y Protec-
ción de Datos Personales (INAI); 
el Consejo Nacional de Evalua-
ción de Política de Desarrollo 
Social (Coneval); la Comisión Re-
guladora de Energía (CRE); la Co-
misión Nacional de Hidrocarbu-

ros (CNH), y la Comisión Nacional 
para la Mejora Continua de la 
Educación (MEJOREDU).
Cada uno de ellos tienen la respon-
sabilidad de llevar a cabo funciones 
específicas y son independientes 
al Poder Ejecutivo, Legislativo y Ju-
dicial, y su independencia les permi-
te operar sin influencias políticas 
directas, y así garantizar imparciali-
dad y objetividad, en beneficio de la 
ciudadanía.
En el desempeño de sus competencias 
pueden adoptar decisiones que va-
yan en contra de las preferencias de 
los órganos del Estado e incluso de la 
opinión pública. Además, son vigilados 
por contralores internos y por el poder 
legislativo, y tiene la obligación de ren-
dir cuentas y ser controlados por la Au-
ditoría General de la Federación. 
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La reforma pretende que sus funcio-
nes sean absorbidas por dependencias 
del gobierno Federal e incluso por el 
INEGI, pero la desaparición de estos 
órganos solamente contribuye a con-
centrar demasiado poder en el 
poder Ejecutivo.
La llamada “acumulación de po-
der” genera sistemas de gobierno 
donde no existen contrapesos para 
limitar y regular las acciones y 
decisiones de los poderes electos 
que dirigen la administración pública. 
La ausencia de estos organismos re-
presenta un retroceso en transparen-
cia gubernamental, protección a los 
derechos humanos y ponen en riesgo 
el equilibrio del estado.
Cada de uno de estos organismos es-
pecializados, tutelan derechos e 
intereses generales de los mexi-
canos, y en el caso particular del 
Instituto Nacional de Acceso a 
la Información, la reforma alcanza 
también a los órganos garantes estata-
les, por lo que se produciría la desapa-
rición de los organismos locales, como 
es el caso del Instituto Coahuilen-
se de Acceso a la Información, 
que tiene las mismas funciones a ni-
vel local que el órgano federal. Esto 
como consecuencia de la reforma a la 
fracción sexta del artículo 116 de la 
Constitución, que desaparece a los 
organismos autónomos dedicados 
a la transparencia y la protección de 
datos en las 32 entidades.
La eliminación de estos organismos 
encargados de la transparencia en Mé-
xico ha causado preocupación, ya que 
su eliminación trastoca directamente 
los controles y contrapesos democrá-
ticos y pondría en riesgo la efectividad 
de los derechos humanos que tutelan 
estas instituciones, como el derecho a 
la información; y si esta función recae 
en los propios organismos públicos, lo 
que podría generar es un conflicto de 
interés y otras situaciones que compli-
carían el acceso a la información.
 Además, es necesario mencionar que 
el ICAI, funciona con un porcentaje 
mínimo del presupuesto por lo que 
su operación no implica una carga 
presupuestal, por lo que los argu-
mentos para impulsar esta propuesta 
federal no son reales. 

El Consejo Nacional de Evalua-
ción de Política de Desarrollo 
Social, CONEVAL, encargado de la 
medición de la pobreza, ha sido des-
acreditado desde el inicio del sexenio, 
por ser incómodo para la narrativa del 
presidente que desacredita con da-
tos y estadística exacta los llamados 
“otros datos”.
Las tareas de este organismo preten-
den ser asignadas al Instituto Nacio-
nal de Estadística y Geografía, pero 
sus objetivos van más allá de la esta-
dística, pues no sólo se encarga de la 
medición de la pobreza, sino también 
de la evaluación de la política social 
y de los programas sociales de la ad-
ministración pública federal; y tiene 
también la responsabilidad de revisar 
indicadores de los programas y reali-
zar monitoreo de sus resultados.
La eliminación de la Comisión Fe-
deral de Competencia Económi-
ca abre la posibilidad a que opiniones, 
elementos o consideraciones ajenas al 
bienestar del mercado y la competen-
cia influyan en sus decisiones.
Entre los principales riesgos están el 
fortalecimiento de monopolios esta-
tales en sectores estratégicos, como 
el energético y eléctrico, poniendo en 
riesgo a otros sectores productivos del 
país, generando el uso de la política de 
competencia como medio de control.
En el caso del Instituto Federal 
de Telecomunicaciones, la refor-
ma plantea trasladar sus funciones 
a la Secretaría de Comunicaciones, 
Infraestructura, Comunicaciones y 
Transportes, por lo que las tareas que 
ejerce perderían su esencia de inde-
pendencia técnica y de gestión; pues 
su principal objetivo es ser un órgano 
defensor de la competencia e impulsor 
de la coordinación institucional.
La extinción de las Comisión Regu-
ladora de Energía y la Nacional 
de Hidrocarburos provocarán una 
mayor dificultad para que el gobierno 
federal lleve a cabo las tareas regula-
torias, que por su alto grado de espe-
cialización y por el elevado número de 
participantes requieren la asignación 
de recursos presupuestales a los entes 
reguladores que les permitan cumplir 
adecuadamente con sus atribuciones.
Además, al no existir estas comisio-

nes, la seguridad jurídica de los 
particulares que participan en los 
mercados energéticos y en contratos 
de exploración y extracción de hidro-
carburos se vería afectada por la poli-
tización de las funciones regulatorias 
en materia energética, debido a la eli-
minación de las normas constitucio-
nales que buscaban dar garantías de 
autonomía técnica y presupuestal a la 
función reguladora de la energía.
La pretensiosa “simplificación admi-
nistrativa” en el caso de la Comisión 
Nacional para la Mejora Con-
tinua de la Educación, pretende 
trasladar sus funciones a la SEP. Esta 
comisión ha sufrido también en este 
sexenio la asignación de poco pre-
supuesto, y su desaparición pone 
en riesgo la existencia de las evalua-
ciones educativas diagnósticas, 
que son necesarias para la creación 
de políticas públicas en esta materia y 
su desaparición pone en riesgo la eli-
minación a los contrapesos institucio-
nales, desde la aplicación e interpre-
tación de resultados de evaluaciones 
independientes. 
La extinción de estos organismos no 
se sustenta en una una justificación 
real de porqué eliminarlos, solo es un 
capricho del gobierno en turno 
que ha pretendido sobre crecer las fa-
cultades y alcances del ejecutivo. 
El presidente no está considerando los 
elementos administrativos, laborales 
y técnicos que generan un menoscabo 
importante en la operatividad de los 
fines que estos órganos representan. 
Su simple existencia histórica se 
puede traducir en una forma muy es-
pecífica y concreta de limitar el po-
der ejecutivo, pero esta existencia es 
la razón principal por qué le molestan 
tanto a López Obrador. 
Por tanto, la desaparición de estos 
organismos constitucionales autóno-
mos que empezaron a surgir justo 
en medio del proceso de transi-
ción a la democracia en México, 
algunos preexistentes pero que no 
gozaban de la autonomía constitu-
cional, marcarán un claro retroceso 
en el ejercicio de la administración 
pública y debilitarán fuertemente las 
bases de la democracia y el estado 
mexicano. 
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MEJORA
Vaya que el mero mero petatero de Me-
jora, el coordinador de la estrategia, 
Gabriel Elizondo, realizó la reunión 
estatal de los coordinadores municipales 
a quienes ni más ni menos les recalcó que 
hay que gastar suela en las colonias, ba-
rrios y ejidos de los municipios. El joven 
político le sabe, tiene experiencia por el 
tiempo que ha acompañado al mandata-
rio estatal Manolo Jiménez Salinas, 
y sabe de la necesidad de ser cercanos a 
la población. Escucharlos y re direccio-
nar los problemas con seguimiento a las 
áreas correspondientes. Esperemos que 
cada una de las personas que dirigen el 
programa en los municipios sean tan res-
ponsables como Gabriel. Por cierto, a la 
reunión lo acompaño otro joven de gran 
futuro, el Sub Secretario de Gobierno, 
Diego Rodríguez. 

CICLO ESCOLAR
El Gobernador Manolo Jiménez 
dio arranque al nuevo ciclo escolar con 
la entrega de útiles. Para ser precisos, 
se entregaron 552 mil 705 paquetes, 
a la misma cantidad de alumnos. Esto 
es un apoyo en la economía familiar. 
Para salvaguardar la integridad de los 
alumnos y docentes, la Secretaría 
de Seguridad Pública junto a las 
corporaciones municipales desplegó 
3 mil 500 elementos por todo el esta-
do. No todos los centros escolares se 
encuentran en perfectas condiciones, 
pero también debe ser un trabajo de 
docentes, padres de familia y comuni-
dad por cuidar las escuelas, que son un 
beneficio para todos. Lo que sí, es que 
inicia un nuevo ciclo donde esperemos 
y no haya incidentes, y se apliquen las 
estrategias presentadas semanas atrás. 

AHMSA
Monclova sigue con problemas. El 
caso de la quiebra de la acerera AHM-
SA–aun no declarada por el juez- es 
un problemón más grande del tamaño 
del propio municipio. Recordemos que 
quisieron burlarse de los proveedores 
a quienes intentaron chamaquearlos 
queriéndoles pagar el uno por cien-
to del adeudo a un plazo de muchos 

años. A los ex empleados de confianza 
les quieren liquidar al 20 por ciento 
de lo que les corresponde y también a 
plazos. De los trabajadores sindicaliza-
dos se habla poco y la siguen sufriendo, 
pero los que de plano ya no aguantaron 
son empleados del Sindicato Demo-
crático que también llevan meses sin 
cobrar.

FUNERARIAS
Sin duda en el Sindicato Democrá-
tico hay fuga de dinero. A pesar de que 
llevan dos años sin recibir cuotas sindi-
cales, tienen las funerarias de la 147 y 
288 que no son poca cosa y que dejan 
un recurso económico considerable. Es 
ahí donde viene la pregunta del millón, 
¿Quiénes se están beneficiando con ese 
recurso? El Monstruo del Pantano 
estará al pendiente del tema.

Mientras son peras y son manza-
nas, el Monstruo del Pantano 
que en todas anda andará por 
Monclova investigando y muy al 
pendiente del caso de Altos Hor-
nos de México que ya se le acabo 
el aliento.
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Cuando escuche en la televisión que 
México haría una pausa en su rela-

ción con los Estados Unidos, lo primero 
que se me vino a la mente, lo primero 
que pronuncie fue un “maldita sea”.
Puse los pocos pelos de mi cabellera de 
punta, y en automático el conteo de lo 
que podemos perder si la relación con el 
vecino del norte se fractura.
Es claro que los gringos están dema-
siados molestos con nuestro gobierno 
federal. En primera, no hacemos nada 
para detener la migración, donde deja-
mos pasar como Don Juan por su casa a 
toda aquella persona que quiera ingre-
sar a nuestro país, y en específico reco-

rrer de sur a norte el territorio azteca. 
Nuestro país es inseguro en la mayoría 
de su territorio, que es controlado por 
los diferentes carteles. Los secuestros, 
asesinatos, así como pago de derecho de 
piso están a la orden del día.
Mire usted, para que se dé una idea. En 
2024, la Confederación Patronal de la 
República Mexicana, en su reporte de 
seguridad de enero a abril sobre entida-
des federativas que registran extorsio-
nes y cobro de piso, daba a conocer que 
los estados con mayor incremento por-
centual en este periodo se encuentran: 
Estado de México, Colima, Morelos, 
Guanajuato y Nuevo León. Coahuila no 

se encuentra entre los estados con cobro 
de derecho de piso.
En el gobierno federal se les olvida que 
somos el principal socio comercial del 
mercado norteamericano, lo que no es 
cosa menor, y una catástrofe financiera 
si una decisión política cambia este pa-
norama. México comenzó el año como 
el principal proveedor y socio comercial 
de Estados Unidos. De acuerdo con da-
tos oficiales de aquel país, en enero de 
2024 el intercambio comercial entre 
ambas naciones alcanzó la suma de 64 
mil 500 millones de dólares.
Se pueden perder miles de empleos, se 
pueden retirar cientos de inversiones en 
el país. Vaya, maldita sea, estamos per-
diendo la oportunidad de oro de avan-
zar, de dar un paso adelante como na-
ción, y no se trata de ideologías, sino de 
ver en la mesa como cada vez nos pare-
cemos a países como Cuba y Venezuela.
Dicen nuestros connacionales migran-
tes, “de perdido nosotros tenemos el 
sueño americano a la vuelta”. Fin del 
comunicado.

EL REMATE
Dentro de las gracias del 
gobierno federal, una de 
las cosas que si aplaudo es 
la pensión a nuestros adul-
tos mayores. Pero, ¿cuáles 
son las necesidades de las 
personas de la tercera edad 
en el país? Por su parte, el 
31.8% de la población adul-
ta mayor declara necesitar 
ayuda para trasladarse a 
hacer compras o trámites y 
un 30.2% dijeron necesitar 
apoyo para realizar tareas 
domésticas. Otros tipos de 
asistencia mencionados 
fueron la ayuda para ali-
mentarse y asearse.
Se estima que en México 
hay cerca de 2.5 millones 
de personas de 60 años o 
más que necesitan asisten-
cia y no cuentan con ella 
porque viven solas.

Rompecabezas
JESÚS ALVARADO | Economía  

    @chugasmva

¡Maldita sea!
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Se estará beneficiando a casi 100 
mil niñas, niños y adolescentes en 

Coahuila
Estamos cumpliendo un compromiso 
de campaña para atender con todo a la 
niñez y la educación
Desde el ejido Las Maravillas, muni-
cipio de Matamoros, estamos deto-
nando la entrega estatal de uniformes 
escolares para todas las niñas, niños y 
adolescentes que estudian en nuestras 
escuelas públicas rurales”, destacó el 
gobernador Manolo Jiménez Solís al 
visitar la escuela primaria “Redención 
Lagunera”.
Manolo Jiménez señaló que en el tema 
educativo no hay colores de partidos, 
por lo cual el proyecto Impulso Educa-
tivo es el punto de encuentro entre toda 
la comunidad educativa para trabajar 
en mejorar la educación en beneficio di-
recto de las niñas, niños, adolescentes y 
jóvenes de Coahuila.
“Como parte del arranque del nuevo 
ciclo escolar, en el ejido Maravillas de 
Matamoros detonamos la entrega de 
uniformes y tenis para nuestras niñas, 
niños y adolescentes de las mil 429 es-
cuelas rurales de Coahuila, donde ten-
dremos la oportunidad de beneficiar a 
casi 100 mil alumnos. Esto se suma al 
programa de medio millón de paque-
tes de útiles escolares gratuitos y otros 
programas sociales para nuestra gente. 
Reiteramos nuestro compromiso con la 
economía de las familias y con la edu-
cación de las nuevas generaciones de 
coahuilenses”, destacó.
Recordó que el lunes pasado, con el 
arranque del ciclo escolar, inició la en-
trega de útiles escolares en las escuelas 
de educación básica de las cinco regio-
nes del estado, y que gracias al trabajo 
en equipo, desde ayer se encuentran en 
las aulas más de un millón de estudian-
tes de todos los niveles.
Jiménez Salinas comentó que todo esto 
se organizó meses atrás, y demuestra 
cómo en Coahuila el sector educativo 
está en sintonía. Agregó que trabajan 

en coordinación las áreas municipales, 
estatales, y las federales.
Reconoció el trabajo de las y los maes-
tros de Coahuila y les pidió su total 
apoyo con el gran compromiso de se-
guir formando el mayor tesoro que se 
tiene en Matamoros, en La Laguna y en 
Coahuila, que son todos los niños, ni-
ñas, jóvenes y adolescentes.
A los padres y madres de familia, les 
dijo que en Coahuila se trabaja para 
que todas las niñas y los niños tengan 
un mejor desarrollo, “porque cuando 
tomamos protesta no solamente pro-
metimos cuidar a los nuestros, sino que 
en ese momento nos comprometimos a 
cuidar a las hijas y los hijos de todos los 
coahuilenses; así que cuenten con noso-
tros en el desarrollo de la formación de 
sus hijas y de sus hijos”, expresó.
El Mandatario estatal recordó que hace 
algunos días se presentó el gran proyec-
to Impulso Educativo, donde participan 
también empresarios, fundaciones, pa-
dres de familia: todas y todos por el bien 
de la educación, “porque la educación es 
una de las herramientas más poderosas 
para que tengan presente y futuro las 
nuevas generaciones”.
Manolo Jiménez abundó que también 
se están impulsando muchos proyectos 
sociales, como el alimentario, de salud, 
la tarjeta de la salud, de seguridad, de 

promoción económica, inversión y ge-
neración de empleo.
Emanuel Garza Fishburn, secretario 
de Educación, detalló que, con una in-
versión de más de 55 millones de pesos 
en los uniformes y calzado escolares, 
se beneficiará a casi 100 mil alumnas y 
alumnos.
Agregó que se estarán entregando más 
de 500 mil paquetes de útiles escolares 
que representan una inversión de más 
de 123 millones de pesos.
Miguel Ángel Ramírez López, alcalde de 
Matamoros, destacó que es la primera 
ocasión que un gobernador del estado 
visita el ejido Maravillas, y agradeció a 
Manolo Jiménez por el apoyo y los be-
neficios para con los habitantes de su 
municipio.
La alumna Andrea Cardiel Najar agra-
deció a Manolo Jiménez por la entrega 
de los uniformes y tenis escolares, y por 
las mejoras que se harán en su escuela 
primaria “Redención Lagunera”.
En esta ceremonia acompañaron al go-
bernador, además, Verónica Martínez 
García, Senadora de la República; Jorge 
Alberto Salcido Portillo, subsecretario 
de Educación Básica; Eduardo Olmos 
Castro, secretario de Desarrollo Regio-
nal de la Laguna; Mario Cepeda Villa-
rreal, delegado Regional de Mejora en 
La Laguna; Homero Hernández Muñoz, 
delgado regional operativo de Mejora 
en La Laguna; Ignacio Uribe García, di-
rector de la Escuela Primaria Redención 
Lagunera.

Iniciamos la entrega de uniformes en todas 
las escuelas rurales de Coahuila: Manolo



9EL AHUIZOTEESTADO | No. 140 | 02 de septiembre - 08 de sepiembre de 2024 | Coahuila

STAFF | EL AHUIZOTE

Visita Gobernador de Coahuila planta 
General Motors en Ramos Arizpe

Durante un recorrido por la planta Gene-
ral Motors en Ramos Arizpe, el goberna-
dor Manolo Jiménez Salinas destacó la 
fuerza industrial automotriz de Coahui-
la, que coloca al estado como el mayor 
productor de vehículos en México, tanto 
tradicionales como eléctricos. 
Ante ello, resaltó el desempeño de las y 
los trabajadores de General Motors, cuyo 
complejo en Ramos Arizpe es el mayor 
productor de vehículos eléctricos en el 
país, fortaleciendo el clúster automotriz 
de Coahuila.
“Junto con los directivos de General Mo-
tors de México tuvimos un excelente re-
corrido por su planta en Ramos Arizpe, 
desde la cual se producen la mayor can-
tidad de vehículos eléctricos en México. 
Estamos muy orgullosos de lo que ha-
cemos en Coahuila. Felicidades a todos 
los trabajadores, a quienes tuve el gusto 
de saludar y felicitar. Coahuila número 1 
en producción de vehículos de gasolina 
y también eléctricos en el país. ¡De esto 
estamos hechos los coahuilenses!”, des-
tacó. 
Jiménez Salinas señaló que para Coahui-
la la relación económica con Estados 
Unidos y Canadá es muy importante, 
por lo cual se siguen fortaleciendo lazos 
de cooperación con ambas naciones, por 

lo cual se continuará con un trabajo per-
manente a través de Pro Coahuila, forta-
leciendo así la industria automotriz del 
estado para detonarla en el resto de las 
regiones.
Acompañado por Francisco Garza, Pre-
sidente y Director General de General 
Motors de México, el gobernador seña-
ló que desde su instalación hace más de 
40 años, esta empresa llegó a cambiar 
el rumbo y economía del país, así como 
parte esencial del desarrollo del clús-
ter automotriz de la región Sureste y de 
Coahuila, reiterando todo su apoyo para 
el sector industrial. 
“Nuestro interés es cuidar las inver-
siones, hacer lo que se tenga que hacer 
desde nuestra trinchera; aquí somos sus 
aliados para que se instalen, crezcan y 
generen nuevos empleos”, dijo. 
Francisco Garza detalló que, actualmen-
te, el complejo Ramos Arizpe de General 

Motors tiene 10 mil colaboradores direc-
tos que trabajan en 3 turnos y es el quin-
to en Norteamérica en producir vehícu-
los eléctricos, contribuyendo a la visión 
de la compañía de alcanzar un futuro con 
Cero Emisiones, además de ser la empre-
sa con mayor proveeduría a nivel nacio-
nal con más de 620 proveedores. 
Agregó que General Motors en Coahuila 
cuenta con los factores esenciales para 
la relocalización de empresas, como la 
Infraestructura y Sostenibilidad, Seguri-
dad, Estado de Derecho, Capital Huma-
no y Certidumbre. 
Por su parte, Alicia del Valle Soto, Di-
rectora Ejecutiva de la Planta Ensamble, 
dio a conocer que en el tercer trimestre 
de 2023 se comenzó la producción de la 
camioneta eléctrica Chevrolet Blazer EV 
para exportación. Aunque antes de que 
termine 2024, estará disponible también 
para venta en el mercado mexicano.
Mientras que en el primer trimestre de 
2024 inició producción, de la también 
camioneta eléctrica, Chevrolet Equinox 
EV, que es para exportación y para mer-
cado doméstico. Inició una preventa en 
México durante junio y desde agosto está 
disponible para todo el público, además 
de continuar con la producción de la ca-
mioneta Blazer a gasolina. 
Agregó que durante el último trimestre de 
2024 dará inicio la producción de Cadi-
llac OPTIQ, una SUV eléctrica que estará 
destinada para Norteamérica, y en Méxi-
co estará disponible para venta en 2025.
También estuvieron presentes Oscar 
Quintanilla, Director de planta GPS; el 
alcalde de Ramos Arizpe, José María 
Morales; el Jefe de Gabinete y Proyectos 
estratégicos, Blas Flores; el Secretario 
de Economía, Luis Olivares y la Direc-
tora de Pro Coahuila, Sofía Delgadillo, 
así como directivos de la empresa.

Somos los principales productores de 
vehículos eléctricos de México: Manolo
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En una reciente rueda de prensa, Andrés Manuel 
López Obrador, presidente de México, ofreció una 

visión matizada sobre el estado actual de las relaciones 
entre su país y Estados Unidos. La declaración surgió en 
respuesta a una pregunta de una reportera que indagó 
sobre el impacto de las críticas del embajador estadou-

El Vigía
RUBÉN DUARTE | Opinión 

   @rdgcanal3

nidense, Ken Salazar, hacia la reforma judicial propuesta 
por el gobierno mexicano.
López Obrador calificó la situación como “buena, pero en 
pausa”. El presidente explicó que “pausar significa que 
vamos a darnos nuestro tiempo”, sugiriendo que la rela-
ción bilateral se encuentra en un momento de reflexión 
y espera. Esta declaración refleja una postura cautelosa 
ante las recientes tensiones entre ambos países.
La “pausa” en las relaciones entre México y Estados Uni-
dos también ha tenido una dimensión indirecta, afectan-
do a Canadá. El embajador canadiense, Graeme C. Clark, 
se vio accidentalmente involucrado en la controversia. La 
ambivalencia en la declaración de López Obrador subraya 
una tensión más amplia en las relaciones diplomáticas de 
México con sus principales socios comerciales.
Históricamente, López Obrador ha recurrido a medidas 
similares en el pasado. En febrero de 2022, el presidente 
suspendió los contactos con España en respuesta a la ne-
gativa de este país a disculparse por los abusos durante 
la Conquista. De manera similar, en diciembre de 2022, 
López Obrador tomó la misma decisión con Perú tras un 
enfrentamiento con el Gobierno de Dina Boluarte. Es-
tos precedentes evidencian un patrón en la estrategia de 
López Obrador de “pausar” relaciones diplomáticas en 
respuesta a conflictos o desacuerdos significativos.
En el contexto actual, la última pausa en las relaciones 
con Estados Unidos ha enfriado el ambiente diplomático 
con dos de los principales socios comerciales de México. 
La situación se complica aún más por el contexto políti-
co en Estados Unidos, donde las próximas elecciones po-
drían influir en las dinámicas de la relación bilateral. La 
tensión se ha visto intensificada por una serie de decla-
raciones cruzadas y acusaciones de injerencismo, lo que 
ha llevado a un enfriamiento notable en los lazos entre 
los países.
La pausa en la relación entre México y Estados Unidos 
subraya la complejidad de las relaciones internacionales 
en un periodo marcado por la inestabilidad política y las 
elecciones inminentes. A medida que se desarrollan los 
eventos, será crucial observar cómo estas tensiones se re-
suelven y qué impacto tendrán en la cooperación entre 
estos tres países clave en América del Norte.

La Relación Bilateral entre 
México y Estados Unidos se 
Encuentra en una Etapa de 
“Pausa”, según AMLO.
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Definitivamente continúan las buenas 
señales para nuestro estado, de igual 

forma los indicadores siguen mantenien-
do a Coahuila como un estado próspero, 
seguro y con un futuro prometedor, en el 
que nuestros hijos podrán permanecer y 
alcanzar cómodamente una buena cali-
dad de vida.
En base al último estudio del Institu-
to Mexicano para la Competitividad 
(IMCO), Coahuila es reconocido como 
uno de los tres estados con mejor desem-
peño en México para aprovechar la ten-
dencia global de relocalización de cadenas 
productivas, conocida como nearshoring.
En sencillas palabras, el nearshoring 
consiste en aprovechar la posición geo-
gráfica para instalar o ampliar empresas 
cercanas a su comprador final, en este 
caso Estados Unidos. Pero hablando en 
un lenguaje regional, son muchos esta-
dos, incluso países que son candidatos, 
pero obviamente algunos tienen mejores 
condiciones que otros para garantizar 
a los inversionistas un buen desarrollo 
operativo y económico.
Los factores que el IMCO considera muy 
relevantes son los siguientes: tasa de 
formalidad, escuelas de nivel profesio-
nal técnico, porcentaje de viviendas con 
electricidad, tasa baja de delitos, uni-
versidades, ingreso mensual promedio y 
viviendas producidas al año por cada 10 
mil habitantes.
Con cada uno de estos puntos, nuestra 
entidad se coloca como una potencia 
nacional y regional, pero además de 
esta lista, debo mencionar nuevamente 
algo que ya la mayoría sabemos, que en 
Coahuila síhay seguridad, al nivel de ser 
el más seguro del país.
Es importante señalar que, para ser un 
estado de más de 3 millones de habitan-
tes, ser un estado fronterizo con Estados 
Unidos, y tener entidades vecinas inse-
guras, como Zacatecas, Nuevo León o 
Chihuahua, no es cosa menor que hoy en 

día los índices de seguridad se manten-
gan y vivamos en paz.
Obviamente siempre habrá detalles y 
cosas que mejorar, pero debemos estar 
conscientes de que, gracias a los trabajos 
coordinados entre el Gobierno de Méxi-
co, el Gobierno del Estado, que encabeza 
Manolo Jiménez, y los Ayuntamientos, 
hoy en día el “Modelo Coahuila” es al-
tamente efectivo y genera automática-
mente las condiciones económicas para 
alojar todo tipo de inversiones.
Otro aspecto relevante, como bien lo 
clasifica el IMCO, es el sólido andamiaje 
que existe en el ámbito industrial y pro-

ductivo, que se ha venido haciendo en 
las últimas décadas gracias a la visión de 
empresarios locales en alianza con inver-
sionistas extranjeros que han detonado 
la economía y aprovechado las bondades 
de una tierra como la coahuilense.
En resumidas cuentas, en Coahuila, cada 
quien está haciendo lo que le toca, las au-
toridades dando resultados y generando 
las condiciones, por su parte los inver-
sionistas desarrollando y generando em-
pleos, y los coahuilenses preparándose 
en escuelas de buen nivel, y colocándose 
en trabajos cada vez más competitivos. 
Como podrán notar, este círculo virtuoso 
lleva años afianzándose y tenemos que 
cuidarlo, pero de seguir así, muy pronto 
seremos el “Texas” de México por su for-
taleza económica y de seguridad.
Finalmente, por eso creo que es suma-
mente importante que ante el relevo en 
la Presidencia de la República y en el 
Congreso de la Unión, alcemos la voz a 
todas las autoridades, para que Coahuila 
siga siendo un ejemplo nacional de pros-
peridad y de seguridad. 

En sencillas palabras 
Néstor J. Hurtado Vera | Opinión

    @nestorhurtado88

Coahuila el “Texas” de México
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Eduardo Galeano, el prolífico escri-
tor y periodista uruguayo, es uno 

de los referentes más importantes de la 
literatura latinoamericana del siglo XX. 
Nacido el 3 de septiembre de 1940 en 
Montevideo, Galeano dedicó su vida a 
dar voz a las injusticias sociales, la his-
toria y la identidad de América Latina. 
Su obra, marcada por una prosa poéti-
ca y una profunda sensibilidad, ha re-
sonado en el corazón de generaciones 
enteras, convirtiéndolo en un ícono de 
la literatura comprometida.
Su libro más célebre, “Las venas abier-
tas de América Latina”, publicado en 
1971, es un análisis contundente sobre 
la explotación y el saqueo que sufrió el 
continente a lo largo de su historia. En 
él, Galeano traza un recorrido desde la 
llegada de los colonizadores europeos 
hasta las intervenciones imperialis-
tas del siglo XX, revelando cómo las 
riquezas de América Latina han sido 
sistemáticamente extraídas, dejando a 
la población en condiciones de pobre-
za y desigualdad. Este texto no solo se 
erige como un manifiesto político, sino 
que también invita a la reflexión sobre 
la identidad y el destino de una región 
marcada por el colonialismo y el neoco-
lonialismo.
Galeano no se limitó a ser un mero cro-

nista de la historia; su estilo narrativo, 
lleno de metáforas y relatos vívidos, 
transforma la crónica en una forma de 
arte. En obras como “El libro de los 
abrazos”, el autor presenta una serie de 
relatos breves que entrelazan lo perso-
nal y lo colectivo, lo íntimo y lo político. 
Este libro, publicado en 1989, se con-
vierte en un testimonio de la historia 
de América Latina a través de la mirada 
de su gente, mostrando la resistencia y 
la lucha por la dignidad en medio de la 
adversidad. La prosa de Galeano, car-
gada de lirismo, nos invita a abrazar la 
memoria, a recordar y a reconstruir las 
historias que han sido silenciadas.
Uno de los aspectos más destacados 
de la obra de Galeano es su capacidad 
para interpelar al lector. Su escritura 
no es solo un llamado a la acción, sino 
también una invitación a cuestionar 
nuestras propias realidades. A través 
de su mirada crítica, Galeano nos hace 
reflexionar sobre el papel que desem-
peñamos en la sociedad y la necesidad 
de construir un mundo más justo. La 
voz de Galeano resuena en un contexto 
contemporáneo donde las desigualda-
des persisten y las luchas sociales con-
tinúan.
Además, Galeano fue un defensor in-
cansable de los derechos humanos. Su 
compromiso con la justicia social se vio 
reflejado en su activismo político. A lo 

largo de su vida, se opuso a las dicta-
duras militares en América Latina y se 
solidarizó con los movimientos socia-
les que luchaban por la democracia y 
la igualdad. Su obra se convierte en un 
vehículo para dar visibilidad a las voces 
de aquellos que han sido marginados y 
olvidados por la historia oficial.
A lo largo de su vida, Galeano recibió 
numerosos reconocimientos por su la-
bor literaria y su compromiso social. Su 
legado perdura no solo en sus libros, 
sino también en la inspiración que brin-
da a nuevas generaciones de escritores 
y activistas. Su obra sigue siendo una 
referencia indispensable para entender 
la complejidad de América Latina y sus 
desafíos actuales.
En 2004, Eduardo Galeano celebró la 
victoria del Frente Amplio y de Taba-
ré Vázquez en Uruguay, destacando en 
un artículo que la decisión de la gente 
fue guiada por el sentido común. Al año 
siguiente, se unió a destacados intelec-
tuales de izquierda como Tariq Ali y 
Adolfo Pérez Esquivel para formar par-
te del comité consultivo de TeleSUR, 
una nueva cadena de televisión latinoa-
mericana. Además, colaboró con el pe-
riódico La Jornada en México, donde su 
voz crítica resonaba con fuerza.
En enero de 2006, Galeano se unió a 
personalidades como Gabriel García 
Márquez, Mario Benedetti y otros inte-
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lectuales para exigir la soberanía de Puerto Rico, 
apoyando incluso su proclamación de indepen-
dencia. Su compromiso con causas sociales y po-
líticas siempre fue una constante en su vida.
A pesar de enfrentar un diagnóstico de cáncer de 
pulmón y someterse a una operación en 2007, 
Galeano continuó compartiendo su perspectiva 
única. En noviembre de 2008, comentó sobre la 
llegada de Barack Obama a la presidencia de Esta-
dos Unidos, recordando que “La Casa Blanca será 
la casa de Obama pronto, pero esa Casa Blanca 
fue construida por esclavos negros. Y me gustaría 
y espero que él nunca lo olvide.” Estas palabras 
reflejan su profunda reflexión sobre la historia y 
las injusticias que persisten en la sociedad.
En abril de 2009, el presidente venezolano Hugo 
Chávez entregó un ejemplar de “Las venas abier-
tas de América Latina” a Obama durante la V 
Cumbre de las Américas. Este gesto generó un 
gran revuelo, convirtiendo rápidamente el libro 
en un éxito de ventas en línea.
En mayo de 2009, en una entrevista, Galeano 
expresó su descontento con las intervenciones 
de Estados Unidos y algunos países europeos en 
el mundo, señalando que habían sembrado dic-
taduras y, sin embargo, se creían con derecho a 
enseñar sobre democracia.
En 2010, el Semanario Brecha instituyó el Premio 
Memoria del Fuego, que Galeano otorgaría anual-
mente a un creador que combinara valores artís-
ticos con un fuerte compromiso social. El primer 
premio fue entregado al cantautor español Joan 
Manuel Serrat en diciembre de 2010, y el segun-
do fue para Manuel Martínez Carril, un crítico de 
cine destacado en Uruguay.
Durante la II Bienal del libro y la lectura en Bra-
silia en abril de 2014, Galeano reflexionó sobre su 
obra, afirmando que no volvería a leer “Las venas 
abiertas de América Latina”, pues consideraba 
que había escrito el libro sin los conocimientos 
adecuados de economía y política.
Galeano luchó contra el cáncer de pulmón des-
de 2007, lo que limitó sus apariciones públicas, 
aunque no dejó de participar en eventos impor-
tantes. Finalmente, falleció el 13 de abril de 2015 
en Montevideo, tras pasar una semana hospita-
lizado.
En su vida personal, Galeano se casó tres veces. 
Su primera esposa fue Silvia Brando, con quien 
tuvo una hija, Verónica. Luego, contrajo matri-
monio con Graciela Berro Rovira, con quien tuvo 
dos hijos, Florencia y Claudio. Su último matri-
monio fue con Helena Villagra, quien estuvo a 
su lado durante 40 años, compartiendo una vida 
llena de amor y compromiso. La historia de Ga-
leano es, sin duda, un testimonio de pasión por la 
justicia social y la lucha por la libertad.

¿Sabías qué?

1. A los 14 años, Galeano vendió su primera 
caricatura política al semanario El Sol, 
del Partido Socialista del Uruguay.

2. Antes de dedicarse completamente a 
la escritura, trabajó en varios oficios, 
incluyendo mensajero, mecanógrafo, y 
cajero de banco.

3. Durante una estancia en París, 
recibió una invitación inesperada del 
expresidente argentino Juan Domingo 
Perón, con quien mantuvo una larga 
conversación en España.

4. “Las venas abiertas de América 
Latina”, su libro más famoso fue 
censurado por las dictaduras de 
Uruguay, Argentina y Chile, y 
contribuyó a su exilio.

5. Premio de la Casa de las Américas: En 
1975, ganó este prestigioso premio por 
su novela La canción de nosotros.
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¿Cuántas veces hemos escuchado: 
es que le faltan más horas a mi 

día y más días a mi semana? Y, no es 
que te falten, sino que a tu chamba le 
sobran horas tan valiosas de tu ser. 
Esas nunca regresarán, esas, déjame 
recordártelo: te pertenecen. 
Estoy seguro de que hemos normaliza-
do tanto esta explotación laboral, que 
los derechos más fundamentales como 
la de comer, hidratarse e ir al baño se 
vuelve un tema incomodo de realizar 
o negociar frente a patrones y super-
visores. Y eso que, lo de salir a tiempo 
en nuestras chambas también es algo 
super mal visto, en la industria auto-
motriz, al menos debes quedarte dos 
horas más de la jornada para llegar a 
ser considerado como un trabajador 
que busca el crecimiento dentro de la 
planta. 
 ¿Te imaginas tener más tiempo para 
ti y los tuyos? ¿Qué tan importante es 

tener más tiempo sin que lo sacrifiques 
en cosas de la chamba?
La virtual presidenta electa, Claudia 
Sheinbaum, ha expresado que es fun-
damental avanzar en la reducción de 
la jornada laboral, pero enfatiza que 
esto debe hacerse con el consenso de 
todos los involucrados, tanto del sec-
tor empresarial como de los trabaja-
dores. En su opinión, es crucial en-
contrar un equilibrio en este proceso.
Sheinbaum mencionó que el tema de 
las 40 horas semanales seguirá en la 
agenda, destacando la importancia de 
avanzar en esta dirección, similar a lo 
que se logró con el aumento del salario 
mínimo. En una reciente conferencia 
de prensa, subrayó que se necesita 
generar un diálogo constructivo con 
los empresarios para que se puedan 
implementar mejoras en los derechos 
laborales.
Al abordar la reforma, Sheinbaum in-

dicó que la persona que asuma la Se-
cretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) en su administración deberá 
continuar trabajando en estos temas, 
buscando siempre el consenso y el 
avance en los derechos de los trabaja-
dores.
Aunque ya existen sectores de la eco-
nomía, incluido el gobierno, donde se 
aplican jornadas de 40 horas, Shein-
baum considera que aún hay camino 
por recorrer. Resalta la necesidad de 
seguir avanzando, pero siempre a tra-
vés de un trabajo colaborativo, como 
se ha hecho en reformas anteriores.
La reforma constitucional que busca 
reconocer un día adicional de descan-
so para los trabajadores, lo que impli-
caría reducir la jornada laboral de 48 
a 40 horas semanales, aún está pen-
diente de discusión en la Cámara de 
Diputados. Después de varios foros de 
consulta, se ha llegado a un acuerdo 
para avanzar, pero se propone un ré-
gimen de transición que permita una 
implementación gradual, algo que ha 
sido solicitado principalmente por el 
sector empresarial.
Un punto importante a resaltar: los 
sindicatos no ayudan, le estorban al 
trabajador. Hablo de estos corpora-
tivos “pro-trabajadores” que solo son 
un muro infranqueable para no per-
mitir daño alguno a su principal pa-
tron: la industria. 
Como al arte hoy en día, hace falta un 
renacimiento en los sindicatos de todo 
LATAM. 

Soliloquio
ISRAEL REYES | Análisis  
  @IsraelReyesMtz

A N E C D O T A R I O

Continúo: Es por eso el Cyber-
punk es un género tan intere-
sante. Los antagonistas no son 
emperadores ni princesas del es-
pacio, son corporaciones trans-
nacionales anónimas y verdade-
ramente malignas.

¿Cómo va lo de las 40 horas?
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De acuerdo a las tradiciones pre-
sidenciales, los últimos meses 

del sexenio se va desdibujando poco a 
poco el poder que ostenta el presiden-
te en funciones y empieza el proceso 

de transición de poder al próximo ti-
tular del ejecutivo. Pero con López, no 
es igual, pues se ha encargado de dejar 
en claro en sus últimos días de gobier-
no que él y solamente él es el que dice, 
el que manda y el que dirige.  
Y su influencia sobre Claudia ha sido 
duramente criticada desde hace tiem-

po. Ejemplo de ello es el 
obvio sometimiento que 
demostraba y su práctica 
mimetización desde an-
tes de ser candidata. No 
mostraba ideas propias, 
no tenía propuestas y 
solo se dedicaba a repetir 

lo que decía AMLO y a de-
fenderlo. En campaña dejo 

claro que su tarea era la de 
dar continuidad al gobierno 

de López, y que no movería ni 
una sola coma a sus instruc-
ciones. La emancipación de 
Claudia ha sido la duda 
persistente después de su 
triunfo electoral, no había 
nada que mostrara esa 
intención de la próxima 
presidenta.
Pero el ambiente ge-
nerado por la reforma 
judicial, que causado 
alerta en los mercados 
internacionales y en 
los inversores extran-
jeros, marco un mo-
mento importante en 
lo que posiblemente 
puede venir en el 
gobierno de Claudia. 
Pero López, fiel a 
su estilo, hizo oídos 
sordos y ojos ciegos, 
a un capricho que ha 
llevado el dólar a 20 
pesos, ha frenado las 
inversiones y la crea-
ción de empleos.

Sorpresivamente Sheinbaum solicitó 
a los integrantes de la nueva legis-
latura postergar la reforma judicial, 
y desecho la reforma electoral de su 
mentor; “esos son temas del presi-
dente, y conmigo se mantiene el diá-
logo abierto”. 
Aún hay duda si la presión interna-
cional de los mercados obligó a la 
próxima presidenta a disentir con 
López, o si esta es la primera señal 
de su verdadera emancipación. Lo 
que puede verse en sus palabras, es 
al menos un ligero amortiguamien-
to a los duros y continuos golpes que 
han recibido las instituciones de par-
te del oficialismo. 
El gran problema será la respuesta de 
AMLO al gobierno de su pupila, pues 
nadie más que él mismo será la gran 
amenaza de la estabilidad política de 
México, pues de no estar de acuerdo 
con la manumisión de Claudia, segu-
ramente hará lo necesario para gene-
rar caos al interior de Morena. 
Morena es de López Obrador, y Shein-
baum no tiene la misma influencia en 
el partido, y aunque López la ve y tra-
ta como administradora, no sabemos 
si le permitirá administrar la política 
y mucho menos al partido.
Faltan pocos días para aclarar to-
das las dudas, y al fin podremos ver 
si Claudia solamente es el delfín del 
rey, un personaje de título y papel, 
un simple títere de López, o una mu-
jer de trayectoria y firmeza; y si en-
tre sus habilidades está el mantener 
al obradorismo sin López Obrador, o 
si tiene la fuerza para transformarlo 
en Claudismo. 
En la era del Lopezobradorismo, na-
die mueve un dedo sin la autoriza-
ción de su líder máximo, pero Clau-
dia, ya se atrevió a emitir palabras y 
a opinar distinto. Ojalá esa opinión 
a partir de hoy sea prudente y ob-
jetiva.

A TÍTULO PERSONAL | No. 140 | 02 de septiembre - 08 de sepiembre de 2024 | Coahuila

¿Presión externa o 
emancipación?

A título personal
FERNANDO URBANO |  Opinión
   @ferurbano
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La carne asada es un plato tradi-
cionalmente relacionado con la 

cocina mexicana y de otros países 
latinoamericanos. Este platillo, que 
consiste en carne asada a la parrilla 
acompañada de diversos comple-
mentos como tortillas, guacamole, 
cebolla y cilantro, ha ganado popu-
laridad en todo el mundo debido a 
su delicioso sabor y su fácil prepara-
ción. En este ensayo, exploraremos 
el contexto histórico de la carne 
asada, las figuras clave en su desa-
rrollo, su impacto en la sociedad y 
posibles desarrollos futuros en el 
campo de la gastronomía.
Uno de los aspectos más interesan-
tes de la carne asada es su origen 
histórico. Este platillo tiene sus raí-
ces en la cultura indígena de Me-
soamérica, donde la carne se coci-
naba a la parrilla en fogatas al aire 
libre. Con la llegada de los españo-

les a América, la técnica de asar car-
ne se combinó con ingredientes y 
sabores europeos para crear lo que 
conocemos hoy en día como carne 
asada. A lo largo de los siglos, la 
carne asada se ha convertido en un 
elemento fundamental de la gastro-
nomía mexicana y de otros países 
de América Latina, presentándose 
en fiestas, celebraciones y reunio-
nes familiares.
En cuanto a las figuras clave en el 
desarrollo de la carne asada, es im-
portante destacar a los parrilleros 
expertos que han perfeccionado la 
técnica de asar carne a lo largo de 
los años. Estos maestros de la pa-
rrilla han experimentado con dife-
rentes cortes de carne, marinados 
y condimentos para crear deliciosas 
recetas de carne asada que han con-
quistado los paladares de personas 
de todo el mundo. Además, chefs 
reconocidos internacionalmente 
han incorporado la carne asada en 
sus menús, dándole un toque sofis-
ticado y gourmet a este plato tradi-
cional.
El impacto de la carne asada en la 
sociedad es innegable. Este plati-
llo ha trascendido fronteras y se 
ha convertido en un símbolo de la 
cultura latinoamericana en todo el 
mundo. La popularidad de la car-
ne asada ha llevado a la apertura 
de restaurantes especializados en 
parrilladas, donde los comensa-
les pueden disfrutar de una gran 
variedad de cortes de carne asa-

da preparados con técnicas 
tradicionales y modernas. 

Además, la carne asada 
se ha integrado en la 

cultura popular a tra-
vés de eventos como 
barbacoas, asados 
y festivales gastro-
nómicos, donde las 
personas pueden de-

gustar diferentes ver-
siones de este delicioso 

platillo.
A pesar de su popularidad, 

la carne asada también ha 
generado controversia en 

algunos sectores de la 
sociedad. Algunas per-

sonas han expresado preocupación 
por el impacto ambiental y la salud 
de consumir grandes cantidades de 
carne asada, que puede contener 
altos niveles de grasas saturadas y 
colesterol. Otros críticos han seña-
lado que la producción industrial 
de carne puede contribuir al cam-
bio climático y a la deforestación, lo 
que plantea un desafío para encon-
trar formas sostenibles de disfrutar 
de la carne asada sin dañar el medio 
ambiente.
En cuanto a posibles desarrollos 
futuros relacionados con la car-
ne asada, es probable que veamos 
una mayor diversificación de in-
gredientes y técnicas de cocción 
para adaptarse a las necesidades y 
preferencias de los consumidores. 
Por ejemplo, algunos restaurantes 
ya están ofreciendo opciones vege-
tarianas y veganas de carne asada, 
utilizando ingredientes como setas, 
seitan y tofu para recrear la textura 
y el sabor de la carne. Además, la 
tecnología también podría jugar un 
papel importante en la evolución de 
la carne asada, con la introducción 
de parrillas inteligentes que per-
mitan controlar la temperatura y el 
tiempo de cocción de forma precisa.
En conclusión, la carne asada es un 
platillo icónico de la cocina mexica-
na y latinoamericana que ha con-
quistado los corazones y los palada-
res de personas de todo el mundo. 
Con sus raíces históricas, sus figuras 
clave en su desarrollo, su impacto 
en la sociedad y sus posibles desa-
rrollos futuros, la carne asada sigue 
siendo un elemento fundamental 
de la gastronomía internacional. A 
medida que la sociedad evoluciona 
y se enfrenta a nuevos desafíos, es 
importante encontrar un equilibrio 
entre disfrutar de la carne asada de 
forma responsable y respetar el me-
dio ambiente y la salud de las perso-
nas. ¡Que viva la carne asada! Y que 
vivan las costillitas, el guacamolito, 
las cebollitas, ¡las chilindrinas y las 
salsas bien picosas que debieran ser 
patrimonio gastronómico de la na-
ción!
¡Ya se me hizo agua la boca, 
prendamos carbón! JJ.

La carne asada
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• 2 DE SEPTIEMBRE 1945 a bordo 
del acorazado Misuri, Japón fir-
ma su rendición, con lo que, 
de manera oficial, termina la 
Segunda Guerra Mundial. 
El general japonés Umezu, 
fue el encargado de rendir las 
tropas japonesas ante el ge-
neral aliado Douglas MacArthur. 
 

• 2 DE SEPTIEMBRE DE 1973, 
muere John Ronald Reuel Tol-

kien mejor conocido como: 
J.R.R. Tolkien, poeta, escri-
tor y profesor británico. J.R.R. 
Tolkien fue un destacado ca-

tedrático, enseñando lengua 
y literatura inglesa medieval en 

universidades como Oxford y Merton. 
 
 

• 3 DE SEPTIEMBRE DE 1875, 
nace Ferdinand Porsche, fun-
dador de Porsche y creador del 
“escarabajo” de Volkswagen. 
 
 
 
 

• 3 DE SEPTIEMBRE DE 1940, 
nace en Montevideo Uruguay, 
Eduardo Galeano, fue periodis-
ta y escritor, considerado uno 
de los escritores más influyentes 
de la izquierda latinoamericana. 

 
 

• 4 DE SEPTIEMBRE DE 1905 
nace en Londres, Mary Renault, 
escritora que se especializó en no-
vela histórica ambientada en la 
antigua Grecia. La obra más reco-
nocida de Renault es la triología 
sobre la vida de Alejandro Magno. 
 
 

 
 

• 4 DE SEPTIEMBRE DE 1998, 
en Menlo Park California, se 
funda la compañía Google. 
 

 
 

 
 

• 5 DE SEPTIEMBRE DE 1946, 
nace el cantante, compositor 
y músico británico de origen 
parsi e indio Freddie Mercury. 
Fue el fundador y vocalis-
ta de la banda de rock Queen. 
 
 
 

• 5 DE SEPTIEMBRE DE 
1997, fallece en Calcuta, In-
dia, Agnes Gonxha Bojax-
hiu, mejor conocida como 
la Madre Teresa de Calcuta. 

 
 

 

• 6 DE SEPTIEMBRE DE 1766 
nace en Eaglesfield, Cumberland 
(Reino Unido), John Dalton, 
naturalista, químico y ma-
temático británico. Destacó 
en los campos de las mate-
máticas, química, neumáti-
ca, la astronomía y la geografía. 
 
 

 

• 6 DE SEPTIEMBRE DE 
1991, Mijaíl Gorbachov reco-
noce la independencia de las 
repúblicas de Estonia, Lituania 

y Letonia.

ACONTECIMIENTOS HISTÓRICOS DE LA SEMANA 
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RUBÉN DUARTE | EL AHUIZOTE

Amigos de la revista El Ahuizote, 
en esta ocasión tenemos a una 
gran amiga, una joven que ha des-
tacado en los medios de comuni-
cación y también ha mostrado un 
gran compromiso con la ciudada-
nía. Estoy hablando de Diana Mo-
lina. ¿Cómo estás, Diana?
Hola, Rubén. Buenas tardes. Estoy muy 
bien, muchas gracias. Terminando de 
grabar un programa, así que bastante 
ocupada, pero feliz de estar aquí.

Diana, empecemos con la entre-
vista. Cuéntanos, ¿cómo nació la 
idea de Cohesión Humana? ¿Qué 
te inspiró a crear esta organiza-
ción?
Claro, con gusto. Desde muy pequeña, 
mi familia siempre tuvo una fuerte in-
clinación por ayudar a los demás. Aun-
que yo soy saltillense, mis raíces están 
en Torreón, Coahuila. Mi familia siem-
pre me enseñó la importancia de apoyar 
a quienes nos rodean. Cuando llegué a 
una etapa más madura y con una pre-
paración profesional más sólida, sentí 

la necesidad de formalizar este deseo 
de ayudar y creé una organización ci-
vil. Inicialmente pensé en el nombre 
“Enlace Humano”, pero no pudimos 
registrarlo, así que opté por “Cohesión 
Humana”. El concepto detrás del nom-
bre es el de unión y apoyo mutuo, que 
quería reflejar en nuestra misión.
¿Cómo fue el proceso de iniciar 
Cohesión Humana y quiénes te 
apoyaron en el comienzo?
Al principio, mi familia y amigos cer-
canos fueron clave. Empezamos con 
recursos limitados y nuestras primeras 
campañas eran muy básicas. Nuestra 
primera gran campaña fue en diciembre 
y la llamamos “Si no lo usas, dónalo”. 
Recolectamos ropa, zapatos y alimentos 
no perecederos. La promoción se hizo a 
través de redes sociales y contactos en 
medios de comunicación. El apoyo de 
amigos que tenían vehículos también 
fue fundamental, ya que ofrecimos re-
coger donaciones a domicilio, lo cual 
facilitó mucho la participación de la 
gente.
¿Qué tipo de apoyo ofrecieron 
en esos primeros años y cómo 
evolucionó su trabajo?
En nuestros inicios, ofrecimos aseso-
rías legales gratuitas y atención médica 
en zonas rurales, gracias a la colabora-
ción de amigos profesionales. Hicimos 
cursos técnicos en áreas como belleza, 
primer respondiente, administración 
y contabilidad, enfocados en personas 
con educación básica incompleta. Con 
el tiempo, empezamos a recibir dona-
ciones más grandes de organizaciones y 
empresas, lo que nos permitió ampliar 
nuestras actividades y ofrecer más ser-
vicios durante todo el año.
La pandemia de 2020 fue un desa-
fío para muchas organizaciones. 
¿Cómo adaptaron su trabajo du-
rante ese período?
La pandemia fue un reto significativo, 
especialmente porque no podíamos 
tener contacto físico con las personas. 
Aprovechamos las herramientas digi-
tales y lanzamos un curso de primeros 
auxilios psicológicos a través de Zoom. 
Contactamos a profesionales de dife-
rentes países para colaborar y así pu-
dimos ofrecer un curso gratuito a nivel 
local, nacional e internacional. Esta 
iniciativa tuvo un gran impacto y nos 

La entrevista de Canal 3
Entrevista con Diana Molina: 
Fundadora de Cohesión Humana.
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permitió seguir ayudando durante un 
tiempo crítico.
¿Cuáles son tus planes y proyectos 
para los próximos cinco años?
En los próximos cinco años, mi objetivo 
es expandir Cohesión Humana a otros 
estados y, si es posible, a otros países. 
También estoy enfocada en seguir mi 
formación académica. Planeo comen-
zar una segunda carrera profesional y 
continuar fortaleciendo mis habilidades 
para seguir contribuyendo de manera 
significativa. Me gustaría que Cohesión 
Humana se convierta en un modelo 
replicable en diferentes regiones, con 
líderes locales que puedan mantener 
nuestra misión y valores.
¿Qué mensaje te gustaría 
compartir con nuestros lectores 
sobre tu trabajo y sobre Cohesión 
Humana?
Mi mensaje es que, con disciplina, amor 
y fe en uno mismo, se pueden alcanzar 
los objetivos. La vida presenta desafíos, 
pero con perseverancia y compromiso, 
se pueden superar los obstáculos. Cohe-
sión Humana es una parte de la comu-

nidad y está aquí para ayudar a quienes 
lo necesiten. 
¿Tienes algún programa o ayuda 
específica para personas con 
discapacidad o niños?
Sí, actualmente nos estamos enfocando 
en brindar lentes a bajo costo o gratui-
tos a personas con discapacidad o que 
no tienen los recursos para adquirirlos. 
También ofrecemos análisis clínicos 
gratuitos. Para acceder a estos apoyos, 
pueden comunicarse con nosotros a 
través de nuestras redes sociales o mi 
Facebook personal, Diana Molina. Eva-
luamos cada solicitud y tratamos de 
proporcionar ayuda lo más rápido po-
sible.
¿Cómo te ves en cinco años, 
tanto en lo personal como en lo 
profesional?
En cinco años, espero estar más prepa-
rada académicamente y con más expe-
riencia. Quiero seguir creciendo como 
profesional y como persona. Mi objetivo 
es tener más líderes de Cohesión Hu-
mana en diferentes estados y países, y 
seguir aportando al bienestar de la co-

munidad. También continuaré fortale-
ciendo mis habilidades y ampliando mis 
conocimientos, con la ayuda de Dios y el 
apoyo de mis seres queridos.
Finalmente, ¿dónde pueden las 
personas interesadas en colabo-
rar contigo ponerse en contacto?
Si alguien desea colaborar o necesita 
apoyo, pueden contactarnos a través de 
nuestra página de Facebook “Cohesión 
Humana Saltillo” o al WhatsApp 844-
403-9833. Siempre estamos abiertos a 
recibir apoyo y a ofrecer ayuda.
Estamos abiertos a recibir apoyo de 
patrocinadores, voluntarios y colabora-
dores en diferentes áreas. Siempre hay 
mucho por hacer y valoramos mucho la 
colaboración de quienes desean unirse a 
nuestra causa.
Muchas gracias, Diana, por com-
partir tu experiencia y tus planes. 
Es inspirador ver el impacto posi-
tivo que tienes en la comunidad.
Gracias a ti, Rubén. Es un placer com-
partir nuestro trabajo y espero que 
sigamos creciendo y ayudando a más 
personas.
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Para cerrar el mes en que celebra-
mos la labor de los bomberos, los 

Bomberos de Guadalajara trabajaron a 
marchas forzadas a fin de localizar a una 
persona que habría quedado sepultada 
en los escombros de su propia vivienda, 
la cual colapsó durante la mañana del 
pasado jueves 29 de agosto. De acuer-
do con los primeros reportes de los 
elementos, se trataba de alguien de 44 
años de edad la que estaría a la espera 
de ser rescatada.   
Los hechos sucedieron en el cruce de 
San Mariano y San Demetrio, en la colo-
nia Postes Cuates, de Jalisco. De acuer-
do con la corporación, la estructura del 
inmueble habría caído debido al venci-
miento de dos bóvedas que la soporta-
ban. Pese a que se realizaron todos los 
esfuerzos posibles, no pudieron llegar a 
tiempo y solamente encontraron el ca-
dáver de la víctima.
De acuerdo con el director de Operacio-
nes del Cuerpo de Bomberos de Guada-
lajara, las personas en el lugar son las 
que refieren que una inquilina de este 
inmueble es la que se encuentra desa-
parecida, por lo que se cree que estaría 
debajo de la estructura colapsada.  
No obstante, después de la búsqueda se 
logró el rescate de los restos de un hom-
bre, quien coincidía con la edad, pero no 
con el género dicho por los vecinos. 

Tras varios minutos de labor, de cor-
tar las varillas y remover escombros, 
los uniformados lograron encontrar los 
restos de la persona que estaba dentro 
del inmueble cuando este cayó.
Hasta el momento no se sabe la causa 
por la que se derrumbó el inmueble, 
aunque se prevé que en los próximos 
días las autoridades realicen el segui-
miento del caso y determinen las causas 
del colapso. 
En el lugar continúan los bomberos, 
quienes seguirán con la exploración en 
el lugar para determinar si hay más per-
sonas que se vieron afectadas por esta 
situación. 
Se prevé que las labores continúen unas 
horas más, debido a que tanto los Bom-
beros como Protección Civil local deben 
realizar la correspondiente mitigación 
de daños en la zona.
De acuerdo con el protocolo que se tiene 
en estos casos, al lugar deberán llegar 
elementos de la Fiscalía General del Es-
tado de Jalisco para realizar los prime-
ros peritajes que ayuden a determinar 
cómo fue que murió esta persona. 
Pese a que parezca evidente que la caí-
da de la estructura fue lo que causó esta 
muerte, es necesario que los especialis-
tas realicen una necropsia reglamenta-
ria para conocer cómo fueron los últi-
mos momentos de vida de la víctima. 
Una vez terminado este paso, el cuer-
po podrá ser entregado a sus familiares 

para que puedan despedirse de él con-
forme a las tradiciones que tengan.
Te compartimos algunas señales de que 
tu casa puede estar en riesgo de de-
rrumbe.
Grietas en las paredes. Quizá ha habido 
alguna gotera o quizá la última vez que 
alzaste la vista para fijarte en la pared de 
tu casa había una grieta de la que antes 
no te habías percatado. Las paredes con 
grietas siempre son un inconveniente. 
Normalmente son causadas por el asen-
tamiento natural de una casa a lo lar-
go del tiempo, la humedad, el paso del 
tiempo o la falta de mantenimiento.
Huele a humedad. Mala señal, sin duda. 
Si huele a humedad es probablemente 
porque en algún lugar de tu casa está 
creciendo moho, ¿qué hacer al respec-
to? Según informa ‘Best Life’ debes aga-
rrar tu inodoro y, si compruebas que se 
balancea un poco, podría significar que 
hay una fuga de agua debajo, o puedes 
estar oliendo los gases de las alcantari-
llas. A menudo también hay fugas deba-
jo de los fregaderos y donde las paredes 
exteriores se juntan con la suciedad ex-
terior.
El techo del baño tiene manchas. Si bien 
muchos baños desarrollan algo de moho 
ligero si no están adecuadamente venti-
lados, si tiene manchas en todo el techo 
podría señalar problemas más grandes. 
Especialmente si son grandes y marro-
nes, podrían querer decir que ha habido 
una fuga de agua en algún momento.
Las luces parpadean. Las luces que par-
padean son con frecuencia una señal de 
que hay un corto en el cableado eléctri-
co, lo que también podría representar 
un riesgo de incendio si no se controla.

Colapsa vivienda de 2 pisos en 
Guadalajara.
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A pocas semanas de que Claudia 
Sheinbaum Pardo asuma oficial-

mente la presidencia de México, su 
equipo de trabajo comienza a tomar 
forma con la confirmación de figuras 
clave en su administración. La futura 
presidenta, quien tomará protesta en 
septiembre, ha revelado la integración 
de Jesús Ramírez Cuevas y Jenaro Vi-
llamil a su equipo, dos nombres promi-
nentes que jugarán un papel crucial en 
su gestión para el período 2024-2030.
El pasado jueves 29 de agosto, Claudia 
Sheinbaum fue abordada por la prensa 
mexicana en las inmediaciones de su 
casa de transición, ubicada en la alcal-
día Iztapalapa, un evento que marcó un 
hito en la configuración de su próximo 
gabinete. En esta ocasión, Sheinbaum 
confirmó que se ha reunido con Jesús 
Ramírez Cuevas y Jenaro Villamil, dos 
figuras destacadas en la administra-
ción actual, para coordinar aspectos 
clave de su futura gestión.
Jesús Ramírez Cuevas, quien actual-
mente ocupa el cargo de vocero de la 

presidencia bajo el mandato de Andrés 
Manuel López Obrador, ha sido confir-
mado para continuar en un rol impor-
tante en el nuevo gobierno. Ramírez 
Cuevas ha sido una figura central en la 
comunicación oficial del gobierno sa-
liente, y su continuidad en el equipo de 
Sheinbaum sugiere una estrategia de 
estabilidad y coherencia en el manejo de 
la comunicación presidencial. Su papel 
será fundamental en la coordinación de 
la información y en el manejo del men-
saje presidencial, particularmente en 
el contexto del mensaje matutino que 
Sheinbaum encabezará desde el Salón 
de la Tesorería en Palacio Nacional.
Por otro lado, Jenaro Villamil, actual 
titular del Sistema Público de Radio-
difusión del Estado Mexicano, tam-
bién se unirá al equipo de Sheinbaum. 
Villamil, conocido por su trabajo en la 
reestructuración y fortalecimiento del 
sistema de radiodifusión pública, apor-
tará su experiencia en medios y comu-
nicación. Su inclusión en el equipo de 
Sheinbaum destaca un enfoque en la 
consolidación de los medios públicos y 
en la gestión eficiente de la comunica-
ción gubernamental.

La decisión de Sheinbaum de integrar a 
estos dos funcionarios clave a su equi-
po es significativa. Ramírez Cuevas y 
Villamil han sido actores principales 
en la administración actual, y su expe-
riencia y conocimiento del funciona-
miento interno del gobierno podrían 
ser valiosos para la transición hacia la 
nueva administración. La inclusión de 
estos individuos también refleja un es-
fuerzo por mantener una continuidad 
en las políticas de comunicación y ra-
diodifusión, mientras se establece una 
nueva dirección bajo la presidencia de 
Sheinbaum.
La configuración del gabinete de Shein-
baum se realiza en un momento crucial, 
a medida que se acercan las nuevas 
responsabilidades presidenciales y el 
establecimiento de su propia agenda 
política. La selección de Ramírez Cue-
vas y Villamil indica un enfoque en la 
estabilidad y en el fortalecimiento de las 
estructuras de comunicación y radio-
difusión, elementos esenciales para la 
efectividad de la administración y para 
la relación con los medios y el público.
Con la toma de protesta de Claudia 
Sheinbaum a la vuelta de la esquina, 
los próximos días serán determinan-
tes para completar la formación de su 
equipo y definir las estrategias clave 
para su administración. La atención 
estará centrada en cómo estos nombra-
mientos influirán en la transición y en 
la implementación de las políticas que 
marcarán el inicio de su presidencia.

Claudia Sheinbaum Avanza en la 
Configuración de su Gabinete: Jesús 
Ramírez Cuevas y Jenaro Villamil se 
Unen al Equipo de la Futura Presidenta.
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Cazzu da vuelta a la página.
Cazzu fue vista en una fotografía que rápidamente se 
hizo viral. En la imagen, aparece al lado de su amiga y 
también cantante Nicki Nicole, así como de La Joaqui 
y Tuli Acosta. Aunque no se revelaron detalles sobre el 
motivo de la reunión, se les veía pasándola muy bien en 
la fiesta y los fanáticos agradecieron ver juntas a estas 
figuras del género urbano. Muchos de los comentarios en 
redes sociales se centraron en elogiar la belleza de Cazzu, 
destacando que su apariencia se ha vuelto más radiante 
desde que se convirtió en madre.

Yordi Rosado invita a la concientización.
Hace unos días Yordi Rosado preocupó a sus fans por un 
momento y es que el conductor compartió un vídeo en el que 
se le veía a punto de entrar a cirugía.
El video, muestra a Yordi en una camilla hospitalaria 
mientras se prepara para ingresar a una intervención 
médica. Aunque el contenido generó inquietud entre sus 
fans, Rosado aclaró que se trata de una grabación de hace 
seis años, cuando decidió someterse a una vasectomía. El 
popular presentador, conocido por su carisma y cercanía con 
el público, decidió rescatar este momento para promover un 
mensaje de concientización sobre la paternidad responsable y 
la planificación familiar.

Haashville en Saltillo
Las hermanas Hanna y Ashley regresan a nuestra ciudad 
de Saltillo para presentar su exitosa gira Haashville, con 
la que prometen enamorar y emocionar a su público, 
cantando sus éxitos de siempre y sus más recientes 
sencillos.
Canciones de amor, despecho, poperas y hasta gruperas, 
formaran parte de este repertorio que seguramente 
dejará felices a los saltillenses.
La cita será el próximo 7 de septiembre en el auditorio 
del parque las Maravillas en punto de las 9 de la noche y 
los boletos ya se encuentran a la venta.

Por Roberto Peña
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Dependencias municipales resguardarán 
la seguridad de visitantes a la Feria de 
Torreón 2024
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Con la finalidad de garantizar las me-
didas de seguridad necesarias para 

que los asistentes a la Feria de Torreón 
2024 disfruten de su visita, las depen-
dencias municipales trabajan en operati-
vos de revisión previos a su apertura.
 Además, el personal municipal manten-
drá presencia permanente durante en el 
desarrollo de la Feria. 
Protección Civil y Bomberos de Torreón; 
Tránsito y Vialidad; Inspección y Verifi-
cación; Plazas y Mercados; y Seguridad 
Pública, vigilarán que la tradicional fies-
ta anual transcurra con seguridad y or-
den.
Jorge Luis Juárez Llanas, director de 
Protección Civil y Bomberos, dijo que se 
ha trabajado en la verificación de la se-
guridad en los juegos mecánicos, entre 
ellos la atracción de la rueda de la for-
tuna, la cual mide más de 35 metros de 
altura.
Explicó que se revisa el plan de acción en 
caso de ocurrir algún accidente, al igual 
que la documentación requerida para la 
segura instalación de las atracciones.
“Lo que checamos son los manuales, las 
bitácoras de mantenimiento preventivo, 
así como peritajes eléctricos y estructu-
rales, al igual que cuenten con un seguro 
de responsabilidad civil, y también que 
el personal pueda estar capacitado ante 
alguna acción que tengan que desarrollar 
de primeros auxilios y en el manejo de 
extintores. Lo que se busca es prevenir 
accidentes”, enfatizó. 
Dijo que este jueves, previo a la inau-
guración de la feria, la cual comienza 
mañana viernes 30 de agosto, se realiza 
una inspección física minuciosa de cada 
juego instalado, para así asegurarse que 
cumplan con las medidas de seguridad.
Además, destacó que se hará un moni-
toreo constante durante toda la Feria, 
con recorridos por las instalaciones y la 

presencia permanente de un camión de 
bomberos en la entrada principal, listo 
para responder ante cualquier emergen-
cia.
La Dirección de Plazas y Mercados, es-
tará vigilante al exterior de la Feria, para 
evitar la instalación de ambulantes.
El Tribunal de Justicia Municipal (TJM), 
dispondrá de unidades de Peritos de 
Tránsito terrestre que se colocarán en el 
radio del exterior de la Feria, por el área 
del estacionamiento, para actuar de for-
ma inmediata en caso de que ocurra al-
gún percance automovilístico y así evitar 
congestionamiento vial.
 En ese sentido, y como se informó con 
anterioridad, hay dispuesto un operativo 
de 25 a 30 agentes de tránsito, según sea 
necesario en cada día de la Feria, para el 
ordenamiento Vial.
Cabe señalar que este año se implementó 
una estrategia de rutas alternas para los 

accesos y salidas a las instalaciones de la 
Feria de Torreón, debido a los trabajos 
de la obra del Giro Independencia.
Luis Morales Cortés, titular de la depen-
dencia, dijo que, el objetivo es dar flujo al 
tránsito vehicular, por lo que la entrada 
ahora será por la calle que va rumbo al 
Coliseo.
En cuanto al acceso por el estaciona-
miento de la Expo Center, señaló que 
será por la calle Antonio Dueñez Orozco, 
luego por el bulevar Salomón Issa Murra 
y veinte metros más adelante se encuen-
tra la entrada. Ambas salidas serán por el 
Periférico Raúl López Sánchez.
 Además, habrá presencia permanente 
por parte de la Dirección de Seguridad 
Pública Municipal, con el apoyo de 50 
cadetes de la Academia, la Torre de Con-
trol Móvil, así como vehículos, motoci-
cletas y agentes pedestres. 
-  Torreón ¡Siempre Puede! -
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En el marco del Día de los Abuelos, 
el Gobernador Manolo Jiménez 

Salinas corona a la Reina Estatal de las 
Personas Adultas Mayores
Como parte de las actividades del mes 
del Adulto Mayor, el Gobierno del Esta-
do, a través del DIF Coahuila, dio inicio 
a los XXI Juegos Deportivos y Cultura-
les de las Personas Adultas Mayores, 
en donde participan alrededor de 600 
competidores de todo el estado. 
En la ceremonia inaugural las titulares 
del DIF Estatal y de la Oficina INS-
PIRA, Liliana Salinas Valdés y Paola 
Rodríguez López, respectivamente, 
resaltaron que este evento fortalece la 
convivencia entre las personas Adultos 
Mayores de toda la entidad.
Las actividades se prolongarán hasta este 
viernes con la participación de un total de 
598 representantes de los 38 municipios; 
de ellos, 317 en disciplinas culturales y los 
281 restantes en deportivas.
En el evento inaugural, se estableció 
que las sedes son la pista de atletismo 
y el gimnasio del Instituto Tecnológico 
de Saltillo; el Centro Acuático Coahuila 
2000; el Paraninfo del Ateneo Fuente y 
el parque de béisbol Abraham Curbelo, 
de Saltillo.
Al dar la bienvenida a las y a los par-
ticipantes, la Presidenta Honoraria del 
DIF Coahuila, Liliana Salinas Valdés, 
anticipó que el organismo pretende lle-
var los Juegos, en los próximos años, a 
los diferentes municipios.
En su mensaje, se congratuló por la re-
anudación de las actividades en honor 
de los Adultos Mayores, ya que la pan-
demia obligó a su suspensión al igual 
que la ceremonia de coronación de la 
Reina Estatal.
“Ahora están ustedes aquí, estos en-
cuentros deportivos y culturales for-
talecerán su convivencia y a poner en 
práctica lo que cotidianamente realizan 
en sus respectivas localidades”, señaló.
Agradeció a las y los representantes 
de los DIF Municipales la organiza-
ción de sus equipos porque “todos es-
tamos obligados a brindar a nuestros 
adultos mayores las oportunidades 
para desarrollar actividades cultura-

les y deportivas.
“A veces, en ocasiones el trabajo de mu-
chos años, evita practicar estas discipli-
nas, pero ahora tienen la oportunidad 
de desarrollar muchas de sus habilida-
des o destrezas en estos rubros”, añadió.
Luego, la Presidenta Honoraria de la 
Oficina INSPIRA Coahuila, Paola Ro-
dríguez López, tuvo a su cargo la decla-
ratoria inaugural de los juegos.
Las y los participantes, competirán en-
tre otras disciplinas en béisbol, ajedrez, 
atletismo, cachibol, entre otros depor-
tes, así como canto, declamación, bai-
lables y danzas folklóricas, en el ámbito 
cultural.
También asistieron la Presidenta Ho-
noraria del DIF Saltillo, Beatriz Dávila; 
el Coronel de Infantería Jorge Arzola 
Pina, representante de la sexta zona 
militar; la directora del Instituto Tec-
nológico de Saltillo, Guadalupe Sán-
chez Ruiz; los titulares del Instituto Es-
tatal del Deporte en Coahuila, Antonio 
Cepeda, y de Programas Sociales del 
DIF Coahuila, Ivonne Espinosa Torres; 
así como la Reina de las Personas Adul-
tas Mayores, Elvira Delgado Rivera.
Corona Manolo a la Reina Estatal de las 
Personas Adultas Mayores
Al coronar a María Elvira Delgado Ri-
vera como nueva Reina de las Personas 
Adultas Mayores, el gobernador Mano-
lo Jiménez Salinas extendió su amplio 
reconocimiento a este sector pobla-
cional porque, refirió que “la grandeza 
de Coahuila radica en el trabajo, que 
por muchos años, han hecho nuestros 

Adultos Mayores”. 
“En el marco del día de los abuelos, 
llevamos a cabo el gran Baile de Coro-
nación de la Reina Estatal de las per-
sonas adultas mayores organizado por 
el DIF Coahuila. Con la coronación de 
nuestra Reina y Princesa, reconocemos 
la belleza y sobre todo, la sabiduría de 
nuestras mujeres mayores, quienes han 
hecho grandes cosas por Coahuila y nos 
inspiran a seguir pa’ delante todos los 
días. ¡Muchas felicidades a nuestra rei-
na, princesa, a las candidatas de todos 
los municipios y a todos los abuelos en 
su día!”, destacó.
Al mismo tiempo, indicó que desde su 
administración, la Oficina INSPIRA 
Coahuila y el DIF Estatal, que presiden 
su esposa Paola Rodríguez López y su 
madre, Liliana Salinas Valdés, conti-
nuarán los apoyos a las personas Adul-
tas Mayores.

Inician eventos culturales y deportivos para los adultos mayores en Coahuila
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El alcalde Román Alberto Cepeda González informó que la 
modernización de los parquímetros en Torreón, es una 

acción orientada a la promoción de la vivienda y el comercio 
en el centro de la ciudad, la cual forma parte de un proyec-
to integral que se implementará durante lo que resta de la 
actual Administración Municipal y tendrá continuidad en su 
siguiente periodo de Gobierno.
El pasado lunes 01 de julio del presente, inició en Torreón 
la operación de los parquímetros virtuales en el primer 
cuadro de la ciudad, con diferentes modalidades de pago 
como la aplicación Kigo Parkimovil, negocios autorizados 
y vía mensaje de texto.
“Es un sistema más amigable y cómodo para el usuario, y pasó 
por un periodo de seis meses de socialización”, comentó el edil. 
El Alcalde indicó que al inicio de la presente Administración 
Municipal se contaba con mil 800 parquímetros, la mayoría 

estaban vandalizados, y únicamente se pudieron rescatar 500 
para que funcionen a la par de la nueva modalidad virtual.
Dijo que esos 500 dispositivos fueron reubicados en el sector 
del Mercado Alianza, en donde operarán junto con los par-
químetros virtuales, para dar a los visitantes de esa zona de 
la ciudad más posibilidades de pago. 
“El proyecto contempla dos mil 200 cajones, de los cuales 
algunos ya estaban pintados, otros hay que renovarlos y 
concluir la infraestructura en este mismo mes”, comentó. 
El edil indicó que todo lo que se recaude por concepto de 
parquímetros, será destinado para la modernización y 
mantenimiento del Centro Histórico, en un proyecto que 
además involucra la actualización del marco normativo 
para esa zona de la ciudad. 
“Vamos a promover la vivienda y a revivir el comercio en el 
Centro Histórico con proyectos como este y el Corredor Ma-
tamoros”, expresó Cepeda González.
Al tratarse de un proyecto que opera en forma virtual, ac-
tualmente se encuentra en completo funcionamiento para 
quienes visitan el Centro Histórico, y ahora cuentan con una 
forma más moderna y cómoda para encontrar y pagar por 
espacio y tiempo de estacionamiento.
-  Torreón ¡Siempre Puede! -

Román Alberto Cepeda 
González destaca ventajas de los 
parquímetros virtuales
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